



Directeur: Père Carlos Cabecinhas * Propriété: Sanctuaire de Notre Dame du Rosaire de Fatima (Portugal) * Publication Trimestrielle * Année 8 * N.º 31 * 2011/11/13

Sanctuaire continue son cheminement jusqu'au centenaire des apparitions

Le Sanctuaire de Fatima a commencé, il y a près d'un an, le cheminement de sept années de célébration du centenaire des apparitions, qui ne prétend pas être uniquement une évocation du passé, mais plutôt une occasion de relancer et de promouvoir la sensibilisation de la richesse et l'actualité du message de Fatima.

En cette première année du septennaire, l'événement qui a inspiré le thème de l'itinéraire ont été les apparitions de l'Ange aux trois petits Bergers, en 1916. Avec le thème « Très Sainte Trinité, je vous adore profondément », on a cherché à attirer l'attention sur la primauté de Dieu dans le message de Fatima, et à motiver l'attitude d'adoration pour la part des pèlerins et des dévots de Notre-Dame de Fatima.

Le thème de l'année a guidé les grandes célébrations, en particulier les grands pèlerinages du 12 et 13 de mai à octobre. En outre, il y a eu de nombreuses initiatives qui ont eu lieu dans le Sanctuaire dans ce contexte. Conscients, toutefois, que ces initiatives atteignent presque uniquement



ceux qui visitent le Sanctuaire, nous avons fourni sur le site Internet un certain nombre d'éléments pour la réflexion, la prière et l'animation des pèlerinages sur le thème de cette première année de la célébration du centenaire des apparitions. Vous pouvez y trouver en plusieurs langues, des textes pour la réflexion théologique, des aides catéchétiques, des schémas pour la prière et les célébrations, que nous souhaitons avoir été une contribution précieuse à vivre le thème de cette année par tous les dévots de Notre-Dame de Fatima répandus dans le monde.

Dans la prochaine année pastorale, que nous commencerons le 27 novembre et qui aura comme thème la question posée par la Sainte Vierge « Voulez-vous vous offrir à Dieu? », nous allons accorder de nouveau ces matériaux et aides à tous ceux qui, au Sanctuaire ou ailleurs, souhaitent faire avec nous ce cheminement de célébration du centenaire des apparitions.

Vœux de saint et joyeux Noël !

Père Carlos Cabecinhas, recteur

Le 13 octobre, le Pape Benoît XVI a évoqué la Vierge de Fatima

Au terme de l'audience générale du 12 octobre, en s'adressant aux jeunes, aux malades et aux nouveaux mariés, le Pape Benoît XVI a évoqué la Vierge de Fatima.

À la veille du 13 octobre, l'anniversaire de la sixième apparition de Marie à Fatima, il a dit : « Ma pensée se tourne vers la Vierge de Fatima, dont on rappellera demain la dernière apparition. Je vous confie, chers jeunes à la céleste Mère de Dieu, afin que vous puissiez répondre généreusement à l'appel du Seigneur. Que Marie soit pour vous, chers malades, un réconfort dans la souffran-

ce, et qu'elle vous accompagne, chers nouveaux mariés, dans votre chemin familial à peine commencé ».

Dans cette audience générale, Benoît XVI a rappelé les violences récentes au Caire et il a demandé de prier pour la paix et le respect de chacun.

« Ce mois d'Octobre nous invite à persévérer dans la prière quotidienne du Rosaire : que, de cette manière, vos familles se réunissent avec notre Mère du Ciel, pour coopérer pleinement avec les desseins de salut que Dieu a sur vous », a-t-il exhorté.

Maison-Musée de la Famille du Bienheureux Jean Paul II



La direction de la Maison-Musée de la Famille du Bienheureux Jean Paul II est en train de promouvoir la reconstruction de la maison où est né Jean Paul II, en 1920, et pour rappeler les lieux visités par le Bienheureux Jean Paul II lors de ses pèlerinages,

elle recueille des portions de terre de ces lieux.

L'après-midi du 12 octobre, vers 14h30, le recteur du Sanctuaire de Fatima, Père Carlos Cabecinhas, accueille, dans la salle de réception du rectorat, une délégation de la Pologne.

La délégation constituée par le Directeur de la Maison-Musée de la Famille du Bienheureux Jean Paul II, le Père Pawel Danek, et son designer, Jaroslaw Klaput, sera à Fatima afin d'emmener vers Wadowice, en Pologne, un morceau de terre prise du terrain près du grand chêne vert, à côté de la petite Chapelle des Apparitions.

Dans une lettre adressée au recteur du Sanctuaire, le ministre-conseiller Dariusz Dudziak de l'Ambassade de Pologne au Portugal explique que le projet a l'objectif de « préserver la mémoire du bienheureux Jean Paul II » et de « transmettre aux générations futures les enseignements de Jean Paul II, le message de sa vie et tout son héritage à toutes les races, cultures et nations ».

Leopoldina Simões



Voulez-vous vous offrir à Dieu ?

Dans le cadre de la nouvelle année pastorale qui s'approche, et en vue du cycle thématique débuté en 2010-2011 par le

Sanctuaire, le recteur du Sanctuaire de Fatima, Père Carlos Cabecinhas, a annoncé la séance de présentation de la deuxième année de préparation du Centenaire des Apparitions. Il a également annoncé le thème pastoral que le Sanctuaire va proposer à ses pèlerins et visiteurs : « Voulez-vous vous offrir à Dieu ? ».

La séance de présentation aura lieu le 1^{er} décembre 2011, dans la Chapelle de la Mort de Jésus, située dans l'espace de la Réconciliation de l'Église de la Sainte-Trinité.

La séance dont la participation est gratuite, est ouverte à la participation «des organisateurs de pèlerinages, des journalistes, des guides, des prêtres, des religieux,

des responsables civiles, des directeurs d'écoles de Fatima et d'autres entités qui puissent être intéressés à connaître le thème du Sanctuaire, cette année pastorale qui va commencer ».

Le programme commencera à 14h30 dans « l'espace de Saint-Augustin », avec l'ouverture de l'exposition « Dans la trace de la Lumière, les apparitions de Fatima ».

À 15h00, dans la Chapelle de la Mort de Jésus, après un moment musical, le Recteur du Sanctuaire, Père Carlos Cabecinhas, prendra la parole.

À 15h30, Isabel Varanda, de l'Université Catholique Portugaise, présentera le thème de l'année ; puis, il y aura un autre moment musical suivi par un exposé sur « Remise de soi à Dieu. Vivre dans l'offre pour le salut du monde », présenté par le Père Manuel Morujão, prêtre jésuite.

La séance se terminera après un nouveau moment de musique, prévu pour 17h45.

Suggestion

Une visite à l'exposition «Fátima Luz e Paz »

L'exposition «Fátima Luz e Paz» (Fatima Lumière et Paix) a été inaugurée en août 2002 et a enregistré un nombre croissant de visiteurs, bien que pendant l'année 2007, célébrant le 90^e anniversaire des apparitions, elle ait eu le plus grand nombre de visites: 83 962. En 2010, elle a reçu 81 111 visiteurs.

Dans les différentes salles de ce lieu d'exposition permanente situé dans le bâtiment du Rectorat, ce qui attire l'attention est, d'une part, la valeur, le travail artistique et la grandeur de quelques objets et, d'autre part, la presque insignifiance matérielle de beaucoup d'autres. Pourtant, la plus grande valeur de chaque pièce est symbolique et émotionnelle car elle représente la remise, le remerciement, l'hommage, la dévotion, la consécration d'une personne, d'un groupe de personnes, ou même d'une région ou d'un pays à la Vierge de Fatima.

La visite de l'exposition commence avec un film qui retrace les moments principaux de l'histoire et du message de Fatima, sous le regard de l'un de ses protagonistes, la voyante Lucie. Dans d'autres secteurs, les vitrines montrent de petites et de grandes pièces de l'ordre le plus varié et des matériaux, tels que de l'orfèvrerie, des objets en cire et en plastique, des robes de mariée, des costumes régionaux, des uniformes militaires, une bicyclette, des ornements sacerdotaux, des chapelets, des vases liturgiques, parmi d'autres.

Le véritable « joyau de la couronne » de l'exposition est la couronne précieuse que la statue de Notre-Dame de Fatima porte uniquement les jours de grands pèlerinages et en d'autres occasions spéciales. La couronne a été offerte par les femmes portugaises le 13 octobre 1942, comme une façon de remercier la grâce accordée au Portugal, car il n'est pas entré dans la seconde Guerre mondiale ; on peut voir une balle incrustée dans cette même couronne, celle que Jean-Paul II a offerte à la Sainte Vierge, en reconnaissance d'être sauvé de l'attaque qu'il a subie à Rome le 13 mai 1981.

Deux salles, en particulier, rappellent l'impact de la dévotion à Notre-Dame de Fatima dans le Monde: la salle où sont exposés les dons faits au cours des voyages de la statue de la Vierge Pèlerine et la salle qui rappelle les visites des papes qui se sont faits des pèlerins de Fatima et qui ont voulu laisser dans ce lieu la marque de leur gratitude envers la Mère du Ciel.

« Fatima Luz e Paz » est ouverte tous les jours sauf le lundi, l'après-midi du 24 décembre, le jour de Noël et le premier janvier.

Archevêque de Moscou a présidé le pèlerinage d'octobre



Des pèlerins de plus de trente pays ont participé, à Fatima/Portugal, aux célébrations du pèlerinage anniversaire d'octobre.

Mgr Paolo Pezzi, archevêque de Moscou, fédération russe, a présidé, et le jour où il est arrivé à Fatima, le 12 octobre, il a écrit dans le Livre d'Honneur du Sanctuaire, le message suivant : « Avec une profonde gratitude, je viens comme pèlerin à Fatima - Notre-Dame aime la Russie et ici nous nous consacrons de nouveau à Marie. Viens Esprit Saint, viens par Marie ».

Même avant le voyage à Fatima, Mgr Paolo Pezzi avait annoncé qu'il serait au

Portugal accompagné par trois groupes de pèlerins venus de Russie et qu'il dirait à tous les pèlerins que le message de Fatima « devient très actuel, car il n'est pas un message idéologique qui s'oppose à un autre message idéologique, mais une proposition intéressante, accessible à l'autre à travers mon expérience ».

En saluant les pèlerins, le 12 octobre après midi, à la petite chapelle des apparitions, il a souligné : « Nous sommes des pèlerins qui marchent vers une maison. Vers la maison du Père. Nous devons décider si nous voulons être des pèlerins sur cette terre, et par conséquent, orientés pour chercher Dieu ; orientés pour chercher et adorer le Christ, là où Il nous appelle à le suivre. Ou nous pouvons être de vagabonds, des gens qui n'ont pas de but, qui ne répondent pas au mystère de Dieu qui appelle, et donc ne savent pas vraiment où ils vont. Suivre le Christ, aimant

sa Mère : c'est le chemin de la sainteté, le chemin vers le but de la vie ».

Dans son homélie pendant la messe du 13, célébrée dans l'esplanade de prière, où l'on estime que plus de 85 000 pèlerins y aient été, l'archevêque a rappelé « le besoin de conversion ».

Il a également averti sur les dangers des vies sans Dieu : « plus je vis la mémoire, le souvenir de qui je suis devant le Seigneur, plus ma vie changera, tandis que l'oubli laisse tomber la force de lutter, de construire et conduit enfin à perdre la joie de vivre. Ce n'est pas par hasard que tout pouvoir totalitaire - et notre histoire récente le démontre tragiquement - a eu précisément comme but principal celui de supprimer de la mémoire du peuple la mémoire vivante de sa propre histoire, et surtout ce qui, appartenant à cette histoire, est lié à la dimension religieuse ».

L.S.



Apparitions de Fatima aident à revenir à l'essentiel



Monseigneur Claudio Maria Celli, président du Conseil Pontifical pour les Communications Sociales, a été au Sanctuaire de Fatima à la fin de septembre, à l'invitation de la Commission épiscopale portugaise de la Culture, Biens Culturels et Communications Sociales.

Il a participé à la Journée nationale des communications sociales, cette année sous le thème « Ère du numérique : révolution dans la culture et la société ».

Ses mots ont été un encouragement pour les participants de la Journée. Il a invité l'Église à relever ce défi de la culture digitale et a souligné l'importance du témoignage de vie aussi dans le monde de la communication. « Nous sommes appelés à être des témoins crédibles dans le milieu de la culture digitale », a-t-il dit.

Dans une Eucharistie qu'il a présidée, Monseigneur Claudio Maria Celli a parlé surtout de Fatima et du message que cet endroit rayonne. En cette année pastorale où le Sanctuaire de Fatima évoque en particulier les apparitions (1916) et les appels de l'Ange de la Paix, l'archevêque a dé-

claré à ce sujet : « En ces temps de relativisme, il faut récupérer le sens profond de la présence de Dieu dans nos vies ».

Il a médité aussi sur la prière *Mon Dieu, je crois, j'adore, j'espère et je vous aime*, que l'Ange a enseigné à Lucie, François et Jacinthe. « Croire, adorer, espérer et aimer sont des verbes qui marquent un sens de vie et un chemin intérieur », a-t-il expliqué.

L'importance de la spiritualité dans la performance professionnelle des journalistes catholiques a été mise en relief quand il a parlé de la première apparition de la Vierge à Fatima. « Pour nous qui travaillons dans le vaste domaine de la communication, ces mots doivent résonner profondément ».

Il a conclu que les apparitions de Fatima aident l'être humain « à revenir à l'essentiel de la vie ».

Leopoldina Simões

Le Recteur a accueilli un groupe de Sénégal accompagné par ambassadrice

L'après-midi du 13 octobre, le recteur du Sanctuaire de Fatima, Portugal, Père Carlos Cabecinhas, a accueilli un groupe provenant du Sénégal en pèlerinage à Fatima.

Le groupe a été accueilli au Rectorat. Il est arrivé accompagné par l'ambassadrice du Sénégal au Portugal, Maymona Diop Sy, qui a pérégriné en particulier à Fatima et qui, à ce moment-là, a rejoint le groupe lors d'un pèlerinage.

En les saluant, le Père Carlos Cabecinhas a affirmé que « pour le Sanctuaire de Fatima il s'agit d'un motif de joie particulière de trouver ainsi un groupe si grand qui veut visiter le Sanctuaire ».

Le groupe comprenait des représentants de diverses associations chrétiennes du Sénégal, un pays où, selon les mots de l'Ambassadrice du Sénégal au Portugal, « il n'y a pas de problèmes interreligieux ».

« Les bons et les mauvais moments sont vécus également par le peuple sénégalais, indépendamment de tout credo et tradition religieuse », dit Maymona Diop Sy.



Dans ses mots au recteur du sanctuaire, Maymona Diop Sy a demandé qu'on prie, à Fatima, pour « la paix au Sénégal, où un acte électoral aura lieu prochainement (février 2012), et pour la paix au monde ».

« Nous sommes très reconnaissants de votre accueil ; nous sommes très honorés d'être ici, nous nous regardons dans cet accueil tellement caractéristique de Portugal. À Fatima, dans ce Sanctuaire, l'environnement est unique, il est spirituel », a-t-elle dit.

Le groupe de pèlerins a été à Fatima accompagné d'un prêtre de l'archidiocèse de Dakar.

« Vous serez présents dans nos prières ; je demande la bénédiction pour vous tous », a assuré le recteur du Sanctuaire de Fatima, après avoir rappelé que « la paix est fortement liée au message de Fatima ».

La réunion s'est terminée par un chant traditionnel sénégalais interprété par le groupe et dédié à la Vierge Marie.

Ministre de l'Inde a prié à Fatima

Dans un récent voyage à Fatima, au Portugal, le ministre des Affaires Etrangères et de l'Aviation Civile de l'Inde, Vayalar Ravia, a été avec sa famille en visite au Sanctuaire de Fatima. L'ambassadrice de l'Inde au Portugal, Primrose Sharma, l'a accompagné à Fatima.

Le 9 octobre, Vayalar Ravia a commencé par une visite guidée au Sanctuaire de Fatima, à laquelle s'est suivie la réception officielle par le recteur du Sanctuaire de Fatima, qui a accueilli la délégation avec plaisir.

Né dans le Kerala, le ministre des Affaires Etrangères et de l'Aviation Civile de l'Inde s'est présenté comme un dévot de Notre-Dame du Rosaire de Fatima qui est venu pour lui demander de bénir son travail et son pays.



Randonnée équestre a conclu avec la bénédiction des animaux



Le 8 octobre, à la fin du jour, une célébration sans précédent a eu lieu dans un parking du Sanctuaire de Fatima: la bénédiction des animaux.

Dans le cas, environ 40 chevaux ont été bénis.

Cela a eu lieu après une tournée organisée par un groupe de fans, provenant de Ribatejo et d'Alentejo.

Le point de départ a été Golegã, passant et s'arrêtant à d'autres endroits, sur une distance d'environ 35 Kilomètres jusqu'à Cova d'Iria.

L'accueil aux cavaliers et la bénédiction des animaux a été à la charge de l'aumônier du Sanctuaire, Père António Sousa, qui a salué le groupe au nom de l'institution, a fait l'éloge du climat sain dans lequel toute la tournée s'est déroulée et il a souhaité que « la Vierge de Fatima accompagne toujours les animaux et leurs propriétaires ».

Groupe de la Slovénie en pèlerinage à Fatima

En fêtant douze ans d'existence, la Commission slovène pour la consécration aux Cœurs de Jésus et Marie a choisi Fatima comme un lieu privilégié pour faire des exercices spirituels. Ainsi, du 18 au 22 juillet, s'est tenue au Sanctuaire de Fatima une retraite de prière d'un groupe de 93 personnes en provenance de Slovénie: 45 laïcs, y compris certaines familles, et 48 prêtres diocésains, religieux de divers ordres, des séminaristes, des diacres permanents et une religieuse.

« Dans les années trop difficiles pour notre peuple, pendant la seconde guerre mondiale, en 1943, l'évêque slovène Mgr Gregorij Rozman a mis toute sa confiance dans la promesse de paix que Notre-Dame avait fait à Fatima, si l'on faisait la consécration à son Cœur Immaculé. En syntonie avec le Pape Pie XII, cet évêque a été parmi les premiers en Europe, précédé seulement par les évêques portugais, qui ont répondu à la demande de la Sainte Vierge. Après une préparation



Le groupe slovène à Fatima, au Calvaire Hongrois, sur la Chapelle de St. Étienne

solide dans toutes les paroisses au cours des cinq premiers samedis du mois, entre Janvier et Mai 1943, la consécration solennelle au Cœur Immaculé de Marie a eu lieu à Ljubljana, le dernier dimanche de mai 1943, au Sanctuaire marial de Rakovnik orientée par les prêtres salésiens », déclare Dragica Cepar, porte-parole du groupe.

Immédiatement après la chute du communisme, la nécessité de gratitude à la Sainte Vierge était très forte dans le cœur des Slovénes. Ainsi, par proposition de 300 personnes - évêques, prêtres, religieux et laïcs - est née la commission pour la Consécration aux Cœurs de Jésus et Marie.

« La Commission a été instituée le 17 décembre 1998 par la Conférence Épiscopale Slovène, qui l'a chargée de promouvoir la consécration personnelle, des familles et des paroisses, fournissant les outils et publications pour une bonne préparation en vue de l'effectuer. En outre, les évêques ont confié à la Commission la tâche de suivre les gens

qui ont fait la consécration en les réunissant régulièrement à des rencontres de prière et de renouvellement de la même consécration », affirme Dragica Cepar.

Les exercices spirituels de Fatima ont été guidés par l'archevêque émérite Mgr Uran Alojz, avec la collaboration du président de la Commission, l'abbé émérite Nadrah Anton, et des prêtres membres.

Sanctuaire de Fatima a été présent

L'Angleterre a accueilli la réunion de sanctuaires européens

À la fin de Septembre, des directeurs et d'autres responsables de sanctuaires mariaux de toute l'Europe, se sont réunis au sanctuaire de Walsingham en Angleterre, pour une autre édition du « Réseau Marial Européen », où ils ont réfléchi autour du thème « Évangélisation et gestes de piété populaire ».

Le Sanctuaire de Notre-Dame de Fatima, Portugal, a été représenté par son recteur, le père Carlos Cabecinhas, et l'un des aumôniers, le père P. Francisco Pereira.

D'autres responsables provenant des sanctuaires de plusieurs pays européens, notamment de l'Allemagne, de Slovénie, de Roumanie, d'Angleterre, de Pologne, de France, et d'Irlande y ont été présents.

S'adressant aux journalistes, le père Alan Williams, directeur du sanctuaire catholique de Walsingham, a parlé de la popularité du phénomène du pèlerinage: « un grand nombre de personnes visitent les sanctuaires catholiques, bien qu'elles ne soient pas catholiques ou qu'elles ne pratiquent pas. Ces personnes, sont en quête de la spiritualité et ces visites font partie de cette recherche ».

Pendant les jours où cette rencontre a eu lieu, les responsables des différents sanc-

tuaires ont communiqué à ses homologues quelques-unes des principales initiatives que chacun accomplit afin de bien accueillir leurs pèlerins et visiteurs et en vue de l'évangélisation.

Le recteur du Sanctuaire de Fatima, Père Carlos Cabecinhas, a présenté un bref résumé des activités en cours, dans le cadre des célébrations du centenaire des apparitions, s'étendant jusqu'en 2017 ; il a fait aussi une conférence sous le titre de : « Des gestes de piété populaire au Sanctuaire de Fatima ».

En détachant quelques-unes des principales manifestations typiques de piété populaire à Fatima, le Père Carlos Cabecinhas a référé la procession de cierges et celle de l'adieu, les cinq premiers samedis et les promesses en marchant sur les genoux autour de la petite Chapelle des apparitions.

« Le Sanctuaire de Fatima s'est efforcé

d'aider les pèlerins à harmoniser ces pratiques de piété populaire avec la liturgie. En ce sens, le Sanctuaire met à la disposition des organisateurs de pèlerinages des directives et des matériaux d'appui », a expliqué le recteur.

Le sanctuaire de Walsingham est situé dans le comté de Norfolk et en 2011 il fête son 950^e anniversaire. Il est un lieu de caractère œcuménique, qui accueille deux sanctuaires, l'un catholique et l'autre anglican.



Religieuses Réparatrices de Notre-Dame de Fatima débutent mission à Timor

Audace et esprit missionnaire



Le 8 octobre, à la Maison Générale des Sœurs Réparatrices de Notre-Dame de Fatima, à Fatima/Portugal, a eu lieu la célébration eucharistique et l'envoi missionnaire de deux sœurs, Amalia Maria Saraiva Monteiro

et Olivia Oliveira Miranda, à Timor – Diocèse de Maliana.

Les sœurs des deux communautés de Fatima, la communauté de la Maison Générale et celle de la Maison-Mère, Maison de Notre-Dame des Douleurs ont été présentes dans la célébration.

Pendant la célébration, les deux sœurs ont été appelées à aller proclamer la Bonne Nouvelle de Jésus Christ aux peuples de l'Asie, au peuple timorais, qui les a accueillies le 13 Octobre, le jour de son arrivée à Dili.

Le célébrant qui a présidé l'Eucharistie a envoyé les deux sœurs à la mission *ad gentes* et leur a donné le crucifix qui les accompagnera désormais dans leur mission. Il leur a recommandé le témoignage de l'Évangile avec leur vie.

Le 11 octobre, au moment du congédiement vers Timor, les novices ont voulu faire cadeau d'une chanson en rythme africain aux deux sœurs envoyées, en demandant à Marie, la Dame du Rosaire de Fatima, de prier et de bénir les deux missionnaires. Un groupe de sœurs des deux communautés a été présent à ce départ émotif exprimé en larmes, mais manifestant aussi l'esprit missionnaire de celles qui partent et de celles qui restent et qui prient pour la première mission à Timor.

Sœur Ana Paula, supérieure Générale

La Statue de Notre-Dame de Fatima arriva le 25 novembre 1949

Cojutepeque, en Amérique Centrale, a un Sanctuaire de Fatima

Un Sanctuaire de Notre-Dame de Fatima se trouve à Cojutepeque, Cuscatlán, El Salvador, en Amérique centrale, archidiocèse présidé par Mgr José Luis Escobar Alas.

Cojutepeque est une charmante petite ville avec 64 000 habitants, située à 30 kilomètres à l'est de la capitale San Salvador. Elle a comme « sentinelle » le *Cerro de las Pavas*, un lieu caractérisé par ses espaces verts.

Le 25 novembre 1949, Mgr Luis Chávez y González a entronisé au sommet du *Cerro de las Pavas* la statue de Notre-Dame de Fatima, venue de Portugal.

Cette statue a été endommagée par un séisme le 13 février 2001, mais en 2005, une nouvelle statue, cette fois-ci venant d'Espagne, a été accueillie avec joie.

Le premier novembre 2009, la paroisse de Saint José a été érigée dans le cadre de ce Sanctuaire, étant nommé curé le Père Juara Bernabé Ernesto Sanchez.

On y célèbre solennellement les fêtes mariales que l'Église nous offre dans le calendrier liturgique. En commençant par le 13 mai et également le 25 novembre, étant le jour de l'intronisation de l'image de Notre-Dame de Fatima au Cerro de la Pavas.

La veille de ces deux célébrations, on fait une procession au long d'un mille et demi, dans l'espace qui sépare la ville de la colline, le site du Sanctuaire.

Tout au long des années, les pèlerins ont mis des dalles en marbre, ciment ou métal, en remerciement des miracles reçus par l'intercession de Notre Sainte

Mère, de Dieu le Père, Fils et Saint Esprit.

Père Ernesto Bernabé Juarez Sánchez, le curé



Notre-Dame de Fatima au Gurúè depuis 1940



L'intérieur de l'église paroissiale de Fatima de Ile.

Dans une lettre adressée au recteur du Sanctuaire de Fatima, le Père Carlos Cabecinhas, le dernier mois d'octobre, l'évêque de Gurúè, au Mozambique a rappelé la forte dévotion du peuple de Mozambique à Notre-Dame de Fatima.

Plus spécifiquement, Mgr Francisco Lerma Martinez, de l'Institut des Missionnaires de

la Consolata a parlé de son diocèse : Gurúè.

Dans ce diocèse, a déclaré Mgr Francisco, le 21 février 1940, a été fondée, par Mgr Teodósio Clemente de Gouveia, la paroisse de Notre-Dame de Fatima de Ile.

« Dans les premières années de sa fondation c'est le clergé diocésain de Portugal qui a travaillé dans la paroisse. À partir de 1948 elle a été sous le soin pastoral des Déhoniens », rappelle Mgr Francisco Lerma Martinez.

Actuellement ce sont les pères diocésains du Gurúè qui s'occupent de la paroisse. Ils ont à leur charge deux cents communautés chrétiennes.

Italie a un nouveau Sanctuaire dédié à Notre-Dame de Fatima



Depuis sa fondation, en 1990, jusqu'à aujourd'hui, l'œuvre de Notre-Dame de Fatima à Montignoso, Gambasi Terme (FI), Italie, est devenue un grand centre de spiritualité, destination de dizaines de milliers de pèlerins venus de différentes lieux de la Toscane et d'autres régions d'Italie.

A côté de la petite église de Saint Frediano (XII^e Siècle) ; à l'intérieur de l'ancienne muraille de la ville - qui a défendu, au Moyen Âge, la garnison militaire y stationnée - une Crèche permanente offre au regard et à la prière de fidèles les mystères de la vie de Christ, de l'Annonciation à la Pentecôte, précédés par un tableau biblique, qui représente le péché originel. Toujours ouverte au public, la crèche montre pendant la période de Noël - du 8 décembre au 31 janvier - sa beauté, surtout au crépuscule, avec des jeux évocateurs de lumière et de couleur.

Les serviteurs et les servantes du Cœur Immaculé de Marie, en union avec les amis et les fils et filles du Cœur Immaculé de Marie, animent la vie de l'Œuvre, qui crée les meilleures conditions pour que le mouvement ecclésial de la Famille de l'Immaculé Cœur de Marie s'exprime dans ses trois composantes essentielles : des religieux, des religieuses et des laïcs. L'engagement commun est de répandre le message et la spiritualité de Fatima, afin d'hâter - comme l'a rappelé le Pape

Benoît XVI, lors de son voyage au Portugal en mai 2010 - le triomphe du Cœur Immaculé de Marie, en témoignant du Christ et en le portant au monde.

Dans le cadre de l'Œuvre, a été érigé un édifice de culte dédié à la Vierge Marie, qui rappelle la chapelle des Apparitions du Sanctuaire de Fatima au Portugal. Particulièrement solennelles et partagées sont les fonctions liturgiques dans la nuit du 12 et 13 des mois de mai à octobre, en mémoire des apparitions en 1917, et la célébration du premier samedi du mois, afin de réparer les offenses causées au Cœur Immaculé de Marie.

Le 13 juillet 2011, l'Œuvre a connu un moment unique dans son histoire: l'érection comme sanctuaire diocésain, par Mgr Alberto Silvani, évêque de Volterra, diocèse auquel appartient Montignoso.

A la demande de l'évêque, le Saint-Siège a accordé, à titre permanent, la possibilité de recevoir l'indulgence plénière, après le pèlerinage à ce sanctuaire. Pourvu qu'on prie dans le nouveau sanctuaire le 13 de mai à octobre, les solennités de l'Assomption de Notre-Dame et de l'Immaculée Conception et à tous les groupes de fidèles qui arrivent à ce Sanctuaire, en pèlerinage, n'importe quel jour de l'année.

Pendant les célébrations de la nuit du 13 juillet 2011, la procession des cierges avec la récitation et méditation du Saint Rosaire et la Messe présidée par Mgr Alberto Silvani ont été transmises en direct par la station de télévision italienne « Telepace ».

4 000 fidèles venus de toute la Toscane et d'autres régions italiennes ont été présents dans le lieu.

Père Michael Tumbarello icms
Recteur du Sanctuaire de Fatima à Montignoso



Les nouvelles de ce bulletin peuvent être publiées librement. La source et l'auteur, selon le cas, doivent être identifiés.

Fatima – Lumière et Paix

Directeur: Père Carlos Cabecinhas
Propriété, Edition et Rédaction: Sanctuaire de Notre Dame du Rosaire de Fatima
N.° de Contribuable 500 746 699
Adresse: Santuário de Fátima – Apartado 31 – 2496-908 FÁTIMA (Portugal) * Telf.: +351.249.539.600 * Fax: +351.249.539.668 * E.mail: ccs@fatima.pt – www.fatima.pt
Impression: Gráfica Almondina– Torres Novas
Dépôt Légal: 210 650/04
ISSN: 1647-2438
Isento de registo na E.R.C. ao abrigo do decreto regulamentar 8/99 de 09 de Junho – alínea a) do nº 1 do Artigo 12°.

FATIMA LUMIÈRE ET PAIX

ABONNEMENT ANUEL GRATUIT = 4 NUMÉROS

Envoyez votre demande d'abonnement à : assinaturas@fatima.pt

Cochez la case correspondante à la langue dans laquelle vous voulez recevoir l'édition:

Allemand , Espagnol , Français , Anglais , Italien , Polonais , Portugais

Pour le renouvellement ou paiement des abonnements :

Transfert Bancaire National (Millenium BCP) NIB : 0033 0000 50032983248 05

Transfert Bancaire International IBAN : PT 50 0033 0000 5003 2983 2480 5

BIC/SWIFT : BCOMPTPL/Chèque ou Mandat-Postal : Santuário de Nossa Senhora de Fátima, Apartado 31, 2496- 908 Fátima Portugal

Aidez-nous à faire connaître le Message de Notre-Dame à travers « Fatima Lumière et Paix » !

Une semaine avec la Vierge de Fatima

Pour fêter le 25^e anniversaire de notre communauté, le Seigneur nous a fait un don spécial : pendant toute la semaine, outre la présence constante du Saint Sacrement, la Vierge Pèrigrine de Fatima a été avec nous. Pour nous, qui venons d'histoires et de vies détruites, cet événement a été un honneur et un signe de la façon dont les voies de Dieu sont illimitées et rien n'est au hasard. Marie est celle qui nous a donné un nouvel espoir : chacun de nous trouve en Marie un modèle de femme, et surtout une mère.

Les portes de la communauté ont été ouvertes jour et nuit, gardées par Elle, qui nous a protégées et soutenues tout au long de la semaine.

La présence de Marie nous a rassemblées : des personnes qui ne se connaissaient pas et avaient peu en commun se sentirent unies dans la protection de ses bras et sous son regard plein d'amour, étant tous des enfants d'une Mère, avec l'objectif important de prier, chanter et louer Dieu.

Si notre communauté est tellement bénie et soutenue, on le doit à Marie. Donc plus de trois mille personnes se sont rassemblées sous une tente pour remercier les dons qu'elle nous a faits pendant ces 25 ans et lui demander d'intercéder pour chaque personne dans la paroisse, pour chaque famille, pour chaque bénévole et bienfaiteur, qui, pendant ces années ont aidé notre communauté de différentes façons, permettant ainsi notre existence.

La présence des évêques ayant marqué le chemin de la communauté a été également importante : Mgr Giovanni D'Ercole a conduit une prière pour la guérison intérieure qui, avec l'intercession de Marie, a caractérisé de manière spéciale, l'esprit de ces journées. La présence des évêques, Mgr Foresti et Mgr Sanguinetti, nous a fait revivre les racines de notre communauté qui doit ses origines au « oui » que sœur Rosalina, à imitation de Marie, a dit en 1986, dans un abandon confiant à la providence de Dieu et avec un peu d'inconscience saine. La présence de Mgr Beschi et Mgr Monari a également été importante, car ils aident toujours à comprendre d'une manière spéciale la Parole de Dieu dans notre quotidien.

En bref, ce fut une semaine spéciale dans la présence d'une femme spéciale, Marie, à qui nous pouvons seulement dire : MERCI ! MERCI ! MERCI !

Les jeunes filles de la Communauté Shalom Miriam

Marie a été chez nous

À l'occasion du 25^e anniversaire de la fondation de la Communauté Shalom, située à Palazzolo sull'Oglio (Brescia - Italie), nous avons été très heureux de recevoir chez nous pour une semaine, la statue pèrigrine de Notre-Dame de Fatima.

Notre communauté a été fondée en 1986 par Sœur Rosalina Ravasio. Elle vise à la récupération complète, c'est à dire, la vie humaine, psychologique et spirituelle de beaucoup de jeunes qui, sur le chemin de la vie, se sont écartés.

Chaque jour, la gratuité absolue, sans recevoir aucune contribution de l'Etat ou des familles, la communauté prie, travaille et s'efforce pour que chaque jeune retrouve sa dignité humaine.

La prière, les relations pures et sincères, le travail, les nombreuses expériences qui sont proposées, le témoignage constant d'innombrables bénévoles, et surtout la foi et la détermination de sœur Rosalina, représentent pour chacun de nous des stimuli de la Providence pour que

nous puissions reconstruire une vraie vie.

Et le premier défi, le plus important, est la guérison.

La présence de cette mère, si proche de nous dans ce 25^e anniversaire, a été une expérience merveilleuse: Marie ... si belle, que nous n'avons jamais laissé seule, jour et nuit!

Parmi les divers moments de prière et de célébration pendant toute une semaine, nous avons laissé la porte ouverte dans notre communauté pour ceux qui voulaient ou ressentaient son appel dans le cœur. En réalité Marie a invité les foules à adorer son Fils Jésus dans le Saint Sacrement.

Marie considère tous comme ses enfants, ceux qui sont proches et ceux qui sont loin, mais surtout ces derniers ... et parmi les foules qui sont venues ici, de nombreuses personnes l'ont redécouverte comme une Mère... Mère des familles, Mère des jeunes, Mère de l'Église, notre Mère, notre Mère pour toujours, priez pour nous.

Les Jeunes de la Communauté Shalom



Institut de Notre-Dame de Fatima en Argentine fête son jubilé

Cette année 2011 nous célébrons le jubilé d'or de l'Institut paroissial de Notre-Dame de Fatima dans le quartier Matienzo dans la ville de Cordoba, Province de Cordoba, en Argentine. Il y a 50 ans, le Père José Victorio Allegri et quelques paroissiens préoccupés par l'évangélisation, la croissance et l'éducation des enfants, ont commencé cet œuvre.

Le logotype choisi pour le Jubilé a l'image de la Sainte Famille. Comme le Jubilé est pour la gloire et la louange de la Trinité, il nous a semblé bien de mettre comme un modèle la Sainte Famille de Jésus, Marie et Joseph, où Dieu Trinité a reçu l'hommage qui Lui est dû.

Avec l'archidiocèse de Cordoba, notre devise est: « Dans la Sainte Famille nous sommes des frères et des citoyens ». C'est cette devise qui nous guide dans l'appartenance à l'Église catholique, à l'Église qui pèrigrine en Cordoba, en communion avec notre archevêque, Mgr Carlos José Nañez.

Le jubilé institutionnel a commencé le 15 mai 2011, Journée Internationale de la Famille et de la solennité de Jésus le Bon Pasteur. C'est notre archevêque qui a présidé l'Eucharistie dominicale.

Un des temps forts a été le 13 octobre, le 94^e anniversaire de la sixième apparition de la Vierge de Fatima, qui s'est terminé le 1^{er} novembre, la solennité de la Toussaint.

Père Luis Alberto Bergliaffa,

Paroisse de Notre-Dame de Fatima et de Saint Pie V, Argentine

